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SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE SALUD 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las trece horas  del día veintiocho de febrero del año dos 
mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, 
interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido 
en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del 
Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del 
mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández. Presidente del Consejo Ciudadano de Salud 
L.A.E. Miguel Gutiérrez Martínez. Secretario del Consejo Ciudadano de Salud 
Dr. Rafael Figueroa Hernández.      Vocal 
Dr. Eduardo de Jesús Carlos Torres Rosas. Consejero Suplente  
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez. Consejero 
Dr. Octavio Castillo y López. Consejero 
Dr.  Francisco Javier Hernández Galicia. Consejero 
Dra. María Alicia Cerezo de la Vega. Consejera 
Dra. Estela Rosete Quintanar. Consejera 
 

 AUTORIDADES E INVITADOS 
 

Lic. Edmundo Perroni Ventura. Representación de la Presidenta de la Comisión 
de Salud.                                                         

Dr. Alejandro Reyes Díaz. Subdirector de Atención a la Salud del Sistema                                     
D. I.F. Municipal.                    

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de 
Participación Ciudadana.    

Tec. David Silva Aguilar. Invitado. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de febrero bajo el siguiente:  

 
ORDEN DEL DÍA 

 
1.  Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2.  Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3.  
Solicitud de información de las propuestas de instalación de Clínicas del 
Sistema Municipal D.I.F. 

4.  
Diagnostico de contaminación ambiental en Puebla. Propuestas de 
solución. 

5.  
Asuntos generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
 
 



 
 

 
 
 

  
 
 

Puebla, Pue., a  28 de febrero de 2012. 
 

Página 2 de 3                                                                        Acta  No. IMPLAN-SECPC.-035-2012 
   

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 
 

Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Dio inicio a la sesión correspondiente al mes de febrero, leyó 
los puntos del orden del día y posteriormente cedió la palabra al Dr. Octavio Castillo. 
 
Dr. Octavio Castillo y López.- Dijo que un tipo de contaminación que él ha percibido es la 
visual, que enfocó a los anuncios espectaculares que hay en la ciudad de Puebla. Otro problema 
es la circulación vial en las principales avenidas, conglomerando muchos automóviles en ellas 
por las diversas obras que se realizan en la ciudad, lo cual genera contaminación atmosférica. 
Compartió que la propuesta de limpiar el mercado de mariscos iba más allá, la idea original era 
trasladar al mercado fuera de la zona habitacional del municipio, además indicó que la 
contaminación por basura ha disminuido un poco pero es un punto donde se debe trabajar más. 
Sugirió que se invite al Consejo de Ecología a una reunión para presentarles el panorama actual  
respecto a este tema. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Aclaró que la obra del Metro Bus está proyectada para el año 
2013 y opinó que el tema de la contaminación debe preocupar a todos, de tal manera le cedió la 
palabra al Tec. David Silva para realizar su presentación. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Invitado especial del Consejo Ciudadano de Ecología procedió a 
presentar la exposición de “Los Problemas de los Residuos Sólidos”, que posteriormente será 
enviada a los correos electrónicos de los consejeros para su conocimiento. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Hizo la invitación para preguntar las dudas que tuviesen. 
 
Dra. María Alicia Cerezo de la Vega.- Dijo que los rellenos sanitarios están quedando dentro de 
las comunidades, lo que genera un problema de salud para las personas que habitan alrededor, 
entonces opinó que se deben hacer acciones para atenuar este problema. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Comentó que las autoridades deben actuar con la ley en la mano  
para hacer valer la reutilización de los residuos y que se realice un plan de manejo para estos 
desechos. Dejo claro que sólo con acciones de los ciudadanos se podrá tener buenos resultados 
para una mejor calidad ambiental. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Abrió un paréntesis para retomar la propuesta de la integración 
de dos integrantes nuevos al Consejo Ciudadano de Salud, que son la Dra. María Alicia Cerezo 
de la Vega y la Dra. Estela Rosete Quintanar. De este modo pidió a los consejeros su voto a 
favor o en contra de tal propuesta.  
Sin obtener ningún voto en contra se le dio formalidad a la incorporación de estos nuevos 
consejeros. 
Hizo hincapié que las iniciativas deben surgir no solo del gobierno, sino de la sociedad. 
 
Dr. Octavio Castillo y López.- Dijo que disminuir la contaminación implica realizar  acciones en 
educación, en el desarrollo de infraestructura, en materia de normatividad y en la promoción de 
creación de empresas. 
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Señaló que se podría  recomendar al Cabildo que la administración actual ponga como prioridad 
el aspecto ecológico, para que se defina un plan de trabajo.  
Dio su opinión sobre que la responsabilidad social no solo implica voltear a ver áreas 
marginadas, sino ver hacia el futuro, para que la utilización de los recursos se haga de manera 
responsable. 
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Informó que Ma. Isabel Ortiz Mantilla fue sustituida 
por el Ingeniero Sergio Rodríguez Muñoz en la Dirección Ejecutiva de Protección al Ambiente y 
agregó que si se está considerando este tema en los planes municipales. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Resumió las opiniones de los consejeros respecto al tema de 
la contaminación ambiental y dejo como tarea para la siguiente reunión traer propuestas para 
atenuar este problema. 
Le dio la palabra a la Dra. María Alicia Cerezo de la Vega para que hiciera su presentación. 
 
Dra. María Alicia Cerezo de la Vega.- Presentó la continuación del proyecto para “Las 
alteraciones de la marcha en pacientes geriátricos, diabéticos y no diabéticos”, del cual se les 
enviará una copia del documento a sus respectivos correos electrónicos, para su conocimiento. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Pidió si se le autorizaba proponer la presentación de la Dra. 
Ma. Alicia Cerezo, al Comité de Salud Municipal, para que se pueda vincular. También solicitó 
información de los avances de las propuestas de instalación de Clínicas del Sistema Municipal 
D.I.F. 
 
Lic. Edmundo Perroni Ventura.- Indicó que se van a rehabilitar aproximadamente 150 casas de 
salud que estaban en abandono. En relación a la propuesta, el patronato del D.I.F. dio su 
negativa a corto plazo, por lo que insistió en que se debe seguir buscando obtener más recursos 
para dar mejores resultados en materia de salud. 
 
Señaló que a corto plazo se tiene programado hacer las jornadas interinstitucionales de Salud.  
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Opinó que se debe insistir en llevar por buen camino las  
propuestas con el trabajo de todos, para lograr buenos fines. 
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Leyó un comunicado del Dr.  Rodolfo Albrecht, mediante el cual 
informa de su baja del Consejo por cuestiones laborales.  
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Con esto dio por terminada la sesión del mes de febrero. 
 

ACUERDOS 
1. Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo el 27 de marzo, en la sala de juntas del 

Instituto Municipal de Planeación.   


